

Nuevo texto de Hernán Altamirano

AAE 6779 1925
Por Marino Muñoz Lagos

A fines de 1992, el profesor y escritor Hernán Altamirano nos presentó un primer texto de su especialidad que tituló "Términos gramaticales", de frecuente manejo en los liceos y escuelas de nuestro territorio. Aunque entender, no es fácil comunicarse con los



ninos y adolescentes que se enfrentan de buenas a primeras con el uso de la lengua materna, porque no poseen las herramientas con qué perfeccionar sus diversos matices y dificultades. Y aunque la hermosura del idioma invita a su empleo y creación, en muchos casos las dudas y variaciones ponen una valla casi insalvable entre el alumno y los vocablos.

Quizás estas consideraciones han motivado al docente Hernán Altamirano a publicar un segundo texto de más entvergadura, para satisfacer las múltiples inquietudes de maestros y estudiantes. Se trata de "Facilitando la ortografía literal" (Impresos Atell, Punta Arenas, 1997), libro que convileva la explicación de numerosos problemas que se presentan en esta actividad, como lo son la ortografía en su integralidad, las reglas ortográficas, el alfabeto, el diccionario y un estudio general sobre la utilización de las letras.

Son doscientas treinta nutritas páginas que abren el apetito de los lectores a través de ejercicios y crucigramas, a tal punto que el profesor que elige de escritor en este libro, es un amable acompañante de sus alumnos distantes y desconocidos, no por ello insensibles a sus cautivantes propósitos. Aquí interviene la destreza pedagógica de Hernán Altamirano, que reparte sus lecciones entre el Instituto Salesiano Don Bosco y el Colegio Punta Arenas.

En este libro, como en el anterior, el autor de estas páginas se propone un mejoramiento de la educación chilena partiendo de una buena ortografía, a la que venimos muy disimilados en el contexto de las asignaturas, lo que provoca una saludable reacción en Altamirano, quien escribe: "...si no iniciamos una gran cruzada para mejorar nuestro estándar ortográfico; si no remecemos a todos los profesores de todas las asignaturas, para ir progresando paulatinamente, nuestra voz y nues-

tos escritos, morirán sin haber conocido alguna palabra de estímulo, que significue mantener latente esa ilusión de seguir mejorando..."

Cotidianos con el profesor Hernán Altamirano, exponiendo que la ortografía en Chile es un asunto de magnitud: se escribe mal y se habla mal. Ojalá que libros similares al de este docente, llamen la atención para defender nuestro idioma y sus proyecciones en un mundo que quiere abstenerse de la escritura ante el avance poderoso de las técnicas de la comunicación modernas.



el Magallanes, Punta Arenas, 23 XI-1997 p. 3.

Nuevo texto de Hernán Altamirano [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuevo texto de Hernán Altamirano [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

[Mapa](#)